

Le Courrier du Bienheureux DOM COLUMBA MARMION



Editeur responsable : P. François-Luc Moës - Abbaye de Maredsous - 5537 Maredsous

Paraît deux fois l'an, soit autour du 30 janvier (anniversaire de sa mort), soit autour du 3 octobre (jour de sa fête patronale). Il sera adressé à toute personne qui en fera la demande, pour elle-même ou pour un tiers, par un courrier à la « Cause de Dom Columba Marmion », Abbaye de Maredsous, 5537 - Denée (Belgique). Il sera néanmoins loisible ensuite à cette personne de participer à l'édition et à l'expédition, en versant aux CCP n° 000-024.49.43-18 « Abbaye de Maredsous », un montant de 5,00 €, avec la mention « Courrier DCM ». Ce courrier pourra contenir une chronique de la Cause, des informations d'actualité, des projets, des échos universels, un feuillet d'intercessions et de solidarité, les conditions d'adhésion, d'abonnement, de mécénat, un courrier des lecteurs,...

Fête de Saint Gérard de Brogne et du Bienheureux Columba Marmion

3 octobre 2002

Les Premières Vêpres avaient été chantées, après la Fête de la Foi, à la Crypte, à 20 : 30.

Pour l'Eucharistie, le Père Abbé avait demandé -une première !- de pouvoir rassembler la communauté, les hôtes et les pèlerins, près de la Tombe du Bienheureux. La chapelle Saint-Grégoire faisait office de chœur et les fidèles lui faisait face. Entre deux une table eucharistique et ses luminaires. Avec les concélébrants de part et d'autre. Des fleurs. C'était improvisé mais bien agencé. C'était beau.

Des fidèles, il en vint plus qu'on ne l'avait pensé, outre les Sixièmes du Collège Saint-Benoît et quelques professeurs qui, eux, s'étaient annoncés.

Au cours de son homélie, le Père Abbé souligna combien le Bienheureux Columba Marmion a laissé un héritage spirituel toujours actuel, un humanisme chrétien, le respect de toute personne humaine, quelle qu'elle soit, comme S. Benoît le demande dans sa Règle, cet humanisme qu'il nous est loisible de faire nôtre aujourd'hui, que l'on soit moine ou engagé dans le monde et la société.

Nous serions heureux de pouvoir accueillir, l'an prochain, le vendredi 3 octobre 2003, les fervents du Père Abbé Columba, (individuellement, en groupe, en pèlerinage,...) comme ils voudront bien nous en prévenir pour que la célébration de Saint Gérard et du Bienheureux Columba Marmion encourage chacun en Eglise aujourd'hui à reconnaître le Christ dans sa vie.

VOEUX DE NOËL

Y a-t-il une façon plus indiquée, plus chaleureuse de vous présenter, chère lectrice, cher lecteur, nos vœux d'heureuse fête de Noël, sinon qu'en reprenant ceux que le Père Abbé Columba adressait, en son temps, aux Clarisses Colettines de Cork, en Irlande, avec ses mots et son zèle à lui ? Lisez ci-dessous la citation et adaptez-la à vous-même, comme venant de vos frères de Maredsous, héritiers spirituels du Bienheureux :

Maredsous, 17 décembre 1921

Mes chères enfants,

Juste quelques mots, au milieu de mon travail, pour vous souhaiter, du fond du cœur, une sainte et heureuse fête de Noël. Puisse l'Enfant Jésus, qui choisit la pauvreté d'une étable, choisir vos cœurs pour Son palais et reposer avec joie sur l'amour de votre immolation.

A présent, mes chères enfants, mon ambition pour vous est de vous voir toutes pleinement abandonnées à Celui qui viendra dans vos cœurs avec tant d'amour pendant la nuit de Noël.

Nous commençons l'office ici, à dix heures et demie. A minuit, je chante la grand-messe pontificale solennelle (pour mes moines) ; ensuite les Laudes solennelles, qui se terminent à deux heures et demie ; à huit heures, je dis une messe privée dans mon oratoire (pour ma famille et mes amis dont vous faites partie). A dix heures, une seconde grand-messe pontificale (pour mes enfants spirituels), vous y êtes en première place. Voyez-vous, ni le temps ni l'espace ne peuvent séparer des cœurs unis en Jésus-Christ. Jésus est si bon. Il prend sur Lui non seulement nos péchés mais toutes nos

misères et nos souffrances, et les fait siennes ; et en tant que telles, elles crient, comme la voix de Son Fils unique vers le Père, pour obtenir miséricorde pour tous. Je suis en bonne santé, grâce à Dieu.



Que Dieu vous bénisse et vous aime toutes, comme je le fais du fond du cœur.

† Columba, Abbé

« À quoi tu sers ? »

Fête de la Foi 2002

C'est vrai ! Il y a eu moins d'enfants que l'an dernier. Environ cent trente. Mais, cette année, il y avait des « classes vertes », des compétitions sportives, ... d'incalculables raisons qui ont dû laisser ceux qui s'étaient manifestés, pas mal tristes de n'avoir pas pu venir, en fait, comme ils le souhaitaient dans leur cœur.

Oui ! C'était bien. Mieux même, disons, que l'an dernier, parce que, cette année, on était déjà rôdé dans tous les divers services de cette célébration. Les moines ont venus aussi, aux petits groupes et à l'Eucharistie et à l'offre des cadeaux.

L'horaire a été presque respecté. Il fallait répartir les enfants, au début, selon une nouvelle grille de groupes pour que chacun puisse participer au mieux. À cet égard, l'appareillage en général était encore bellement renforcé (écran, spots, ...).

Après une ouverture chantée et un accompagnement avec guitare de Théo Mertens, une introduction par le P. François Lear qui a bien la façon et le don de faire comprendre aux plus jeunes, les groupes ont été dans le cloître, avec un évangile, se dire qui était Jésus pour eux. Ils ont écrit leur avis au revers d'une section cartonnée.

Les aînés, pendant ce temps-là, s'étaient rassemblés, sous un bas-côté, pour échanger avec le Père Abbé Bernard. C'était la première occasion, en pareille circonstance, de faire connaissance avec lui.

Les enfants étant de retour à l'église, on a fait la récolte des pièces d'un grand assemblage qui représentait finalement Jésus. La place du cœur était restée vide. On y mit le morceau manquant de ce puzzle, le badge de Jésus : SERVITEUR. « Qui suis-je, disait-il, pour vous ? » - « Je suis au milieu de vous comme celui qui sert ».

Il était temps pour la pause : tous ont quitté l'immense tapis de sol où ils étaient assis par petits groupes pour aller croquer un biscuit et vider un berlingot de jus. Pas de nervosité, ni de chamailleries.

L'eucharistie devait être belle après tout cela. Les tout petits, néanmoins, avaient quelque peine à tenir leurs jambes mais ils sont restés très attentifs et bien sages. À

la communion, les moines ont rendu service (C'était le thème !). Ils ont enfin distribué des tee-shirts aux enfants, de différentes tailles. C'était très beau de voir les moines en blanc qui largement donnaient des vêtements blancs. Au dos, un texte : « A quoi tu sers ? »

Il était déjà 17 h. 30. Malgré l'aimable recueillement et le bien-être, il fallait achever cette célébration. Nombreux furent ceux qui ont tenu à aider au rangement. Et, l'opération terminée, il n'y avait pas un seul chewing-gum au tapis !

L'an prochain, à... pareille époque ! Qu'on se le dise !



Un Doyen des environs, au téléphone :

« Je tiens à vous avertir. Tous étaient très contents, au retour, tous. C'était une célébration de qualité. On peut franchement dire que ça valait vraiment la peine. C'était bon pour les enfants et pour les adultes. On s'y prendra à temps, l'année prochaine, pour l'annoncer. Encore grand merci et bonne journée ! »

Une Catéchiste, dans un courrier :

« Bravo pour toute l'organisation, ateliers bien pensés, célébration parfaite. Beaucoup de gentillesse, d'humilité, de simplicité. C'était bon ! »

Fête de la Foi 2003

Pour le thème de la Fête de la Foi 2003, nous nous sommes inspirés du thème proposé par l'Église de Belgique. Pour la présente année, nous venons de l'inaugurer, c'est « Envoyés pour Servir ». Pour l'année 2003-2004, ce sera : « Envoyés pour Annoncer ». En 2004-2005 : « Envoyés pour Célébrer ».

Qu'on se le dise donc, le thème de la Fête de la Foi, elle aura lieu, le mercredi 8 octobre 2003, sera : « Envoyés pour Annoncer ». Faut-il le dire ? Le Père Abbé Columba aura été justement le Serviteur de la Parole. Il a été envoyé vraiment pour 'ANNONCER'.

Un titre, pourquoi pas ?

« **ANNONCER... QUELLE BONNE NOUVELLE ?** »

Un autographe

Nous avons récemment trouvé dans les Archives un autographe du Père Abbé Columba qui mérite d'être reproduit ici. Il date de la douloureuse époque, du climat de la guerre, de son retour d'Edermine et d'Angleterre.

Il fait allusion au chapitre 48, verset 7 de la Règle de Saint-Benoît : « Du travail manuel de chaque jour » : « Si les frères se trouvent obligés, par la nécessité ou la pauvreté, à travailler eux-mêmes aux récoltes, ils ne s'en affligeront point ; c'est alors qu'ils seront vraiment moines, lorsqu'ils

vivront du travail de leurs mains, à l'exemple de nos pères et des Apôtres. Que tout néanmoins se fasse avec modération, par égard pour les faibles ».

« Les circonstances actuelles m'obligeant à avoir recours à la bonne volonté de tous mes moines : je désire que tous sans exception se mettent à la disposition du R. P. Cellérier (1) pendant ces jours de la fenaison.

Ceux qui au cause de leur santé ou de leurs occupations seront empêchés, devront faire valoir leurs raisons auprès du R. P. Prieur (2), et être dispensés par lui. † Columba, Abb. 10 juin 1916 »

(1) Cellérier : Préposé à l'intendance dans un monastère, à la gestion économique. On dit aussi actuellement : Econome. Cfr. Règle de Saint-Benoît, ch. 31.

(2) Prieur : Supérieur, désigné par le Père Abbé, chargé de veiller à la bonne organisation de la communauté. On peut le considérer comme l'Aîné des Frères auprès du Père Abbé. Cfr. Règle de Saint-Benoît, ch. 65.

+ Pax

Les circonstances actuelles m'obligeant à avoir recours à la bonne volonté de tous mes moines; je désire que tous sans exception se mettent à la disposition du R. P. Cellérier pendant ces jours de la fenaison.

Ceux, qui à cause de leur santé ou de leurs occupations seront empêchés, devront faire valoir leurs raisons auprès du R. P. Prieur, et être dispensés par lui.

+ Columba Abb.

10 Juin 1916



L'Exposition à l'Abbatiale

Cette année, nous avons voulu présenter au public des pèlerins les cartons qui avaient servi à la Basilique de Koekelberg, l'an dernier. Elle avait pour thème la Bande Dessinée consacrée à Dom Columba Marmion, «Miracle à Maredsous», des Editions Coccinelle (cfr. Bibliographie).

Elle méritait toutefois d'être adaptée aux panneaux dont nous disposons à cet effet. Mademoiselle Henriette Liber et Mademoiselle Christiane Soliamont s'y sont employées, dès le 12 septembre 2002, avec beaucoup de savoir-faire et de minutie pour que les visiteurs suivent aisément et utilement le parcours.

On avait placé, à la Tombe du Bienheureux, une corbeille où chacun pouvait déposer un feuillet annoté de quelque intention de prière. Pour le mois qu'aura duré l'Expo, on en a récolté 689, ni plus, ni moins.

Des Oblates et des Oblats du monastère s'étaient fort aimablement présentés pour assurer un service d'accueil. Ils se sont succédé à la permanence, répondant aux questions des visiteurs. Ils avaient préalablement pris soin de lire les pages doctrinales de la Bande Dessinée, qui ouvre à la compréhension de l'idéal monastique aujourd'hui.

Solidaires dans la prière et l'intercession

A la Tombe du Bienheureux, nous avons recueilli quelques demandes particulières que nous vous partageons en Eglise.

- Dom Columba, je vous remercie d'avoir écouté ma prière. J'ai réussi, je passe en deuxième mais vous le savez. Un grand merci pour votre écoute. Je ne sais pas si vous avez à voir dans ma réussite ou si c'est enfin mon travail qui paie mais MERCI. (Mes promesses seront tenues).
- Je voudrais vous demander une faveur : si je puis me permettre, je voudrais que mon fils me pardonne pour le mal que je lui ai fait, avant que je meure.
- Pour que ma famille ne doive pas trop déboursier d'argent pour moi. Merci.
- Puis-je vous demander une prière spéciale, pour une dame de... ans ? Les Docteurs viennent de déceler une tumeur au larynx. L'an dernier, nous étions déjà venus, pour elle, prier Dom Marmion, qu'il intercède pour elle. Elle a subi une grave opération à la colonne vertébrale qui a été réussie. Nous avons une immense confiance en Dom Marmion.
- Bienheureux Columba Marmion, prends soin de mon frère qui t'a rejoint si soudainement et donne-moi la force de me battre contre la douleur.
- That Wes may find peace with himself and be well.
- Merci, Dom Marmion, de m'avoir donné la paix de l'âme et du cœur et le repos du corps.
- Je vous supplie, Bienheureux Columba Marmion, obtenez-moi la guérison d'une douleur intraitable médicalement et causée par une mauvaise manœuvre lors de l'intervention chirurgicale.
- J'ai un fils alcoolique malgré ses trois enfants. Il les délaisse pour s'adonner à la boisson. J'ai tant prié pour que cela cesse mais en vain. Puisse que, par l'intercession de notre Bienheureux Dom Marmion, les prières seront entendues par le Très-Haut.
- Papa, toi qui es parti pour l'autre monde depuis bientôt un an, je te demande pardon encore une fois pour tout le mal que j'ai pu te faire. Je viendrai toujours prier en cet endroit où tu aimais venir. Puissent mes prières monter jusqu'à toi.
- I want for God to invite me into heaven.
- J'ai une passion pour un ami... et un dégoût pour mon mari. Priez pour que je vive la difficile fidélité, la chasteté conjugale. Renonçant à ma passion par sa grâce. Qu'il guérisse mon passé conjugal si douloureux et me fasse la grâce de continuer, pas dans l'amertume mais dans l'Amour reçu de Jésus. Voilà. Si mon couple ne casse pas : c'est un miracle. Dom Marmion, je vous confie aussi mes deux enfants. J'attends dans la confiance... A suivre. Je reviendrai sans doute dans une année.

Acrostiche

Choyé d'égards chaleureux suite au deuil de tes aînés,
On t'a vêtu des moires obscures et nobles du sublime,
Le souci compris, de servir, sous l'égide du Christ,
Un chacun, tel ami, tel un frère en humanité,
Mêlant ton dessein chrétien, d'humour et de compassion,
Brûlant de les répandre, de les transmettre au plus loin,
A quiconque désespérerait de sa destinée

Moine au travers des épreuves ou des affres de la guerre,
Amoureux de la Paix, Fils préféré du Père des cieux,
Rien n'était cher à ton cœur que l'insigne charité,
Magnifique de grandeur, de silence et de beauté,
Ici ou ailleurs, en sorte qu'advienne la justice
Où Dieu a connu le péché pour que l'homme renaisse,
Nimbé de confiance à tout rompre, sauve la dignité

François-Luc Moës

- 36 ans, sans bonheur, sans chance, une petite fille de 10 ans en chaise roulante. C'est ça, le bonheur et la vie ? Seigneur, un peu de chance pour moi, s'il vous plaît ?
- Onze wens is, begrip, respect en eerbied, voor alle mensen opbrengen, zodat er vrede is, met een ieder, speciaal respect voor al het leven.
- Seigneur, au nom de Dom Columba Marmion, me ramener ma fille unique qui s'est laissée entraîner par des personnes sectaires qui empêchent notre fille depuis deux ans de ne plus nous voir. Aidez-nous à supporter cette souffrance et à notre fille son esprit et un cœur aimant. Merci.
- Je suis enceinte et j'ai décidé de ne pas le garder. Pour de très bonnes raisons. Aidez-moi à vivre cette épreuve car sans vous je préférerais mourir. Aidez-moi.

Librairie et Objets de Piété

Imprimés

- Dom Columba Marmion, « Œuvres Spirituelles », [La Trilogie et les lettres anglaises], Paris, Lethielleux, 1998, 1 vol., prix : 98,17 €
- Dom Columba Marmion, « Christ, Vie de l'âme », Maredsous, 1977, prix : 14,63 €
- Mark Tierney, « Columba Marmion, Une biographie », Paris, Lethielleux, 2000, prix : 20,23 €
- R.-F. Poswick et Chr. Sersté, « Dom Columba Marmion (1858-1923), Troisième Abbé de Maredsous, Un Guide Spirituel pour notre temps », Namur, Fidélité, 2000, prix : 3,59 €
- « Prier avec Columba Marmion », Abbaye de Maredsous, Strasbourg, Signe, 1999, prix : 2,48 €
- « Miracle à Maredsous », BD et dossier pédagogique, Maredsous, Durbuy, Coccinelle, 2000, prix : 6,2 €

En préparation : Postulation de la Cause, « Le Bienheureux Columba Marmion et l'Abbaye de Maredsous (1858-1923) », album photographique illustré.

Image : Bienheureux Columba Marmion (biographie, pensées, prières), par lot de 12 : 5,95 €

Carte postale : Bienheureux Columba Marmion, par lot de 10 : prix : 4,96 €

Médailles

Médaille commémorative numérotée de la Béatification (bronze, 70 mm)

Prix : 29,75 €

Médaille (16 mm) vieil argent, Prix : 1,98 €

Médaille (18 mm) vieil argent, Prix : 2,23 €

Médaille 16 mm - facettée - vieil argent, Prix : 2,98 €

Porte-clés avec écusson, Prix : 6,20 €

Commande : préciser nom et prénom, adresse, le détail des articles qui seront expédiés dans les meilleurs délais avec le montant du port et le mode de paiement par voie postale ou bancaire ou n° de carte Visa avec date d'expiration et signature + port : Belgique 4 € ; Étranger 8 €